



PARASHA **SHEMOT**, שמות

Shemot del 1:1 al 6:1

Lectura: [Clic aquí](#)



## RESUMEN

Tras el deceso de José y de sus hermanos, todo Israel se comenzó a multiplicar en gran manera, tanto así que el nuevo Faraón de Egipto tuvo temor que los hebreos le superaran en tamaño y fuerza, por lo que decidió esclavizarlos.

Faraón sigue con temor y le pide a las parteras Shifra y Pua que maten a todos los varones que nazcan. Las parteras no cumplen con la orden.

lojeve, la hija de Leví y su marido Amram tienen un hijo llamado Moshé. Fue preparado en una canasta y se le puso en el río. Mientras esto sucedía, Miriam la hermana de Moshé le está observando desde lejos y junto a la hija del faraón, observa que hay un niño en el río. La hija del faraón se está bañando y rescata al niño. La hermana de Moshé le sugiere una nodriza y es la madre del mismísimo Moshe quien le cría.

En la juventud, Moshé deja el palacio y se percata de las dificultades que sufren en su pueblo. Ve a un egipcio golpeando a un hebreo y Moshé lo defiende, por lo que termina asesinando al egipcio. Al día siguiente ve a dos judíos pelearse entre ellos, interviene y ellos le dicen haber visto lo que le hizo al egipcio. Por los sucesos y por el temor a ser descubierto y ser castigado, huye de Egipto a tierra de Madián.

Junto al pozo en tierra de Madián, Moshé rescata a las hijas de Jetro de las manos de unos hombres malos, se casa con Séfora y se convierte en el pastor del ganado de su suegro.

Mientras Moshé está al pie del Monte Sinaí, en una zarza que arde, El TodoPoderoso se le aparece y le instruye en ir hacia faraón y exigirle: "Deja ir a mi pueblo, para que me sirvan". Moshé tiene temor de hablar y que no le crean, el TodoPoderoso le pronuncia su nombre y que de esa manera será conocido por todas las generaciones, le da tres pruebas de autoridad, para que su pueblo crea y luego tras la imprudencia de Moshe, le da un intérprete, su hermano Aarón.



Vuelve a tierra de Egipto y en el camino un ángel se le opone porque su hijo no ha sido circuncidado, así que lo circuncida. Estando ya en Egipto, Moshé y Aarón reúnen a los ancianos del pueblo de Israel para decirles que el tiempo de redención ha llegado. La gente les cree, pero el faraón no tiene la misma iniciativa y se niega a dejarlos ir, por lo que intensifica los sufrimientos de los hebreos.

Moshe habla con el TodoPoderoso y le pide explicaciones por el aumento de los sufrimientos del pueblo y Él responde que la redención está cerca.

## **COMENTARIOS**

La porción de esta semana llamada Shemot, que significa nombres, relata ya no sobre hombres en particular, sino la descendencia, un pueblo que vive ahora la promesa dada a sus padres.

Es interesante ver cómo Israel siendo un pueblo tan poderoso y fuerte es esclavizada por hombres débiles. Esto hace pensar que su esclavitud era más psicológica y que se lograron asimilar al exilio.

De la promulgación del asesinato de los niños aprendemos que Egipto es figura de los exilios que Israel pasará. Egipto buscará hacer que eduquemos a nuestros hijos de cierta manera, indicando que es el camino correcto que promete el éxito material y social, pero hay que hacer frente a esas promesas falsas, pues únicamente será la Torá quién garantiza la felicidad material, social y espiritual, así como también la libertad del exilio.

De Moises aprendemos que debemos confiar y no perder la paciencia, pues al tiempo del Eterno se darán respuestas a nuestras inquietudes.

Es menester mostrarle al Creador que nos interesa su proyecto para que el nos llame, es por ello que cuando Moshe se acerca a la Zarza ardiendo, fue llamado luego que se acercó.

Como creyentes a veces perdemos las esperanzas y preguntamos en el corazón con duda si realmente seremos salvados, pero solamente tras el mérito del sufrimiento seremos redimidos.



Cuando nos enfrentemos a alguien que busque imponer sobre nosotros un estilo de vida, así como el faraón, seamos prudentes para no sucumbir a esa presión, pues el resultado final será que ese faraón nos obligará a que seamos nosotros los que nos ahogemos o nuestros hijos. Tomémonos pues de la vara del Eterno, así como Moisés lo hizo (Ex. 4:20).

Moises no es que desconfiara del Eterno y por eso preguntará por la opresión que iba en aumento, sino que a pesar de ser un hombre de fe, esa fe no puede ser heredada, debe ser vivida.

A lo largo de la historia surge una de las preguntas más grandes de la humanidad ¿por qué el Creador permite el sufrimiento? Sin duda que no existe respuesta que en nuestra mente humana y finita pueda comprender. Ese misterio será revelado cuando se abra el libro, luego de sus siete sellos (según la visión de Juan).

Ante la pregunta de Moisés respecto al mal que sufre el Pueblo, la respuesta Divina es mostrar su nombre, su identidad: “Soy el que Soy” o “Seré el que Seré”. Esto quiere decir que el Creador estará con nosotros en el dolor, en la angustia, en las aflicciones, en las desgracias, en los exilios, en las persecuciones y en las tribulaciones.

Cuando Jacob debe descender a Egipto, se cuentan 69 almas, pero la escritura dice que son 70. ¿Quién se confundió? La respuesta está cuando el mismo Creador dice: “No tengas miedo de bajar a Egipto, porque te estableceré como gran nación allí. Descenderé con ustedes a Egipto y te traeré nuevamente”. Gn. 46:3-4

Esto quiere decir que YHWH se contó dentro de las 70 almas. Él siempre nos acompañará, no perdamos la fe.

### **TEMAS PARA PROFUNDIZAR**

- Las funciones y tipos de arcas en la Escritura
- El verdadero nombre del Creador y su pronunciación
- La angustia, una respuesta al futuro

### **EJERCICIO PARA MEDITAR**



Te invito a que esta semana puedas meditar y descubrir en ti, qué cambios en tu carácter has tenido como resultado o fruto de las pruebas.

La respuesta a esa pregunta puede ser la llave para descifrar el proyecto de vida que tienes.

## RECURSOS

Todos los recursos presentados son revisados constantemente por nuestros editores, quienes de forma voluntaria y no lucrativa luchan por la promulgación de la Torá. Estos recursos puede compartirlos sin restricciones de Derechos de Autor, porque el Creador es quien ha permitido esta PALABRA maravillosa

Quetzaltenango, Guatemala, Centro América.



[www.shedeur.com](http://www.shedeur.com)